

sultán recibidos por Sidi Mohamed Torres figura una autorización plena de su soberano para que se entienda directamente con España, dando por bien hecho cuanto concierte de acuerdo con su hermano Muley Arafat.

Se cree que cuando éste se halle en Melilla se establecerá la comunicación directa con Tánger para solucionar con más rapidez el asunto.

En Fiesta Alegre.—Los que mueren.—Escándalos en Sevilla.

MADRID 17, 8,25 n.
URGENTE.

En fiesta Alegre han jugado esta tarde el Manco de Villabona y el Francés contra Uranga y Aragüistain. Ganaron los primeros dando á sus contrarios en 30 tantos.

Esta mañana ha fallecido en esta corta la bella y joven señora de don Miguel Villanueva, diputado á cortes y ex subsecretario de la Presidencia. Ha sido sentidísima la muerte de tan distinguida señora.

En Sevilla se ha celebrado un meeting contra el alcalde; pronunciándose violentísimos discursos, acabando el acto tumultuosamente.

Los grupos siguieron alborotando por las calles llegando algunos hasta la casa del alcalde dando mueras y arrojando piedras.

La extradición de Rimaldi.—Los presuntos autores.

BARCELONA 17, 8,30 n.
URGENTE.

Se ha pedido la extradición de Rimaldi al anarquista que fué detenido por las autoridades de Perpiñán.

Se asegura que entre los anarquistas detenidos hay dos muy comprometidos, sobre quienes recaen vehementes sospechas de haber tenido participación directa en el horroso atentado del teatro del Eliceo.

Las elecciones en Valladolid.—El estado de Sagasta.—Dimisiones.

MADRID 17, 8,35 n.
URGENTE.

Mañana publicará la *Gaceta* un real decreto suspendiendo las elecciones municipales en Valladolid (?) y disponiendo que se celebren el día 3 del próximo Diciembre.

El señor Sagasta sigue mejorando rápidamente.

Hoy ha paseado en sus habitaciones sin muletas.

Es probable que salga el lunes á la calle.

Su primera visita será á palacio.

La reina lo ha manifestado que le recibirán en las habitaciones bajas para evitar molestias.

Los generales de brigada señores Latorre y Lozano han presentado las dimisiones de sus cargos en el ministerio.

Alegan razones de salud, pero realmente es el disgusto que les ha producido el ascenso de otros generales más modernos.

Los envíos de fuerzas.—El infante D. Antonio.—Los fortines.—La escadrilla.—Gamazo disgustado.

MADRID 17, 9,15 n.
URGENTE.

El general Macías ha escrito al ministro de la guerra diciéndole que no envíe más fuerzas hasta que no tengan terminados los campamentos para alojarlas.

Hoy ha llegado el infante D. Antonio con el resto de la fuerza de la brigada de Barcelona.

Continúan las obras del fortín y del atrincheramiento del campo de Santiago.

Ha habido fuego de fusilería.

En Melilla se encontraban hoy el Alfonso XII, el Conde de Venadito, el Isla de Luzón, el Isla de Cuba y el Temerario.

Parce que uno de los motivos del disgusto que cunde entre los ministros, es debido á las preocupaciones del ministro de Hacienda por las excesivas cantidades gastadas en los preliminares de la guerra y á este propósito obedece una conferencia que ayer celebró con el señor Sagasta.

Los destinos á los reservistas.—Circular contra los anarquistas.—Los moros de Anghera.

MADRID 17, 10 n.
URGENTE.

Hoy ha quedado firmado un decre-

to del ministerio de Fomento ordenando que se guarden las plazas de todos los reservistas que dependan de aquel ministerio.

Mañana se publicará una circular del Fiscal del Supremo excitando el celo de los tribunales contra los anarquistas y los meetings y periódicos que los desfiedan.

Los comisionados de las kábilas de Anghera, cuya llegada á Tánger anunciaron ayer los periódicos, van, según noticias, para protestar ante las autoridades marroquíes del aumento de fuerzas que los españoles proyectan en la guarnición de Ceuta. Los comisionados, fundan su protesta, en que ellos no han dado motivo alguno con su conducta, para que se sospeche de su actividad.

La colonia europea residente en Tánger comenta vivamente estos hechos, hallándose alarmada y temerosa de que España emprenda una guerra formal contra Marruecos.

El teniente Soler.—El «Tesorillo».—La gran batalla

MADRID 17, 11,15 m.
URGENTE.

Ha llegado á Melilla un hermano del teniente de artillería señor Soler, pero no se lo ha permitido ir á ver á aquél al fuerte de Cabrerizas por lo arrasado que sería.

Dos penados han ido al fuerte á comunicar la noticia al herido.

Ha comenzado en el cerro de Tesorillo la construcción de un reducto.

Se sigue hablando de un acto militar que necesariamente ha de verificarse el ejército de Melilla para hacer ver á los marroquíes nuestro poder.

Sin embargo se dice en los centros oficiales, especialmente en el ministerio de la Guerra, que hasta la semana próxima no se librará la gran batalla.

Los soldados que hay en Melilla.—Los servicios de los penados.—La guerra IIa.

MADRID 17, 10,15 n.
URGENTE.

El número de combatientes que hay actualmente en Melilla ascienden á 13,000.

Los penados de Melilla están presentando excelentes y valiosos servicios.

Ayer fueron dos veces á Cabrerizas bajas y durante la noche estuvieron rondando para evitar las alarmas que antes producían los moros todas las noches.

Llegaron hasta la calera que el mismo dijeron ocupado los moros.

Sus servicios son ensalzados por el mismo ejército.

El general Macías no se ha decidido todavía á organizar la proyectada guerrilla de los penados.

Los hebreos se van.—Un soldado muerto del témo.—Más sobre la nota del sultán.

MADRID 17, 10,30 n.
URGENTE.

Según las noticias recibidas de Melilla esta noche, mañana saldrán, si no han salido ya esta tarde, en el vapor *D'Orán*, los hebreos que quedan en Melilla.

En el hospital de sangre de la plaza ha fallecido el soldado del Disciplinario, Narciso Pascual.

Hubo necesidad de cortarle un brazo y se le declaró el témano.

Todos los periódicos de esta noche publican la nota del sultán y la excitación que dirige á las kábilas.

Ninguna idea nueva contiene el texto que no sea lo que ya tengo telegrafado.

Una de las cosas que más extrañeza ha causado ha sido el lenguaje cariñoso que emplea Muley Hassan para con sus súbditos rifellos.

Este prueba la poca autoridad que ejerce sobre ellos, dadas las leyes que rigen en aquel país.

Habla también de los convenios que pueden existir entre las kábilas, siendo sorprendente que sean los que quiera que sean no se los hayan comunicado á su soberano que dispone allí de todo y para todo se requiere su sanción.

Un naufragio en Corcubión.—La resolución del general Lopez Dominguez.

MADRID 17, 10,40 n.
URGENTE.

Ha naufragado en aguas de Corcubión (Coruña) el vapor mercante francés *Saint Paul*.

El barco se ha perdido totalmente;

pero se logró salvar á toda la tripulación.

Acabo de saber por amigos íntimos del general Lopez Dominguez que han hablado esta noche con él, que la nota del sultán no modifica en poco ni en nada sus planes guerreros ni sus propósitos de vinje.

Y solo espera que llegue á Melilla el armamento para plantear resueltamente la cuestión en el consejo de ministros.

El sultán y su viaje.—El regimiento de Guiópozoa.—La ley de administración.

MADRID 17, 11,15 n.
URGENTE.

El ministro de España en Tánger telegrafia a Moret diciendo que el sultán apresura su viaje para llegar enseguida á la ciudad de Marruecos.

Ha llegado á Melilla el regimiento de Guiópozoa.

El señor Puigever se ocupa en modificar el proyecto de ley de administración local.

Cuando se abran las cortes retirará del senado el proyecto que presentó don Venancio y que aprobó la alta cámara y se presentará de nuevo radicalmente modificado.

Contrabando de armas.—Los fusiles Mausser.—Lo que piensan los ministros.

MADRID 17, 11,40 n.
URGENTE.

En Gibraltar ha sido sorprendido el buque inglés *Anchor-Linc* con contrabando de guerra.

Se le han aprehendido cinco cajas de fusiles que llevaba para Melilla.

Hoy ha llegado á Melilla el crucero *Reina Mercedes* conduciendo los diez mil fusiles Mausser y los cartuchos adquiridos.

Los ministros todos están conformes en la necesidad de una batalla que exige el prestigio militar.

La diferencia está en que el general Lopez Dominguez se impacienta demasiado y quiere realizar pronto este acontecimiento y los demás ministros temen las graves consecuencias que pudiera tener cualquier contratiempo inesperado.

Las elecciones de Santander.—La venta de armas.—Sigue el cañoneo.

MADRID 18, 1,25 m.
URGENTE.

En Santander se ha formado una candidatura de todos los partidos para las elecciones municipales del domingo.

En la *Gaceta* de hoy aparecerá un decreto regulando la venta de armas y prohibiendo la exportación á África.

Se ha sabido á última hora que hoy todo el día ha continuado el cañoneo.

Sagasta dice que esto le contraria porque se gasta municiones inútilmente.

Última hora.—La crisis.

MADRID 18, 1,45 m.
URGENTE.

Acabo de hablar con un importante personaje político, que me ha dicho que es difícil evitar la crisis.

Los ministros están resueltos á impedir el viaje de Lopez Dominguez.

Sagasta procura convencerle, pero soltó ya muchas prendas para dejarse convencer.

EXTRANJERO

La sesión de la Cámara.—Los «couloirs».—Los que mueren.—La campaña del Dahomey.—Las tarifas de ferrocarriles.

PARIS 17, 7 t.

La sesión en su primera parte se dedicó á validar actas.

Después se dió cuenta del fallecimiento del diputado y ex-ministro Jammes, haciendo su elegio fúnebre el presidente Perier.

A las cuatro terminó la revisión de actas, acordándose proceder mañana á la elección de mesa definitiva.

La derecha que tenía dos secretarios en la legislatura anterior no presenta más que uno en esta.

M. Gerville-Reache ha retirado su candidatura á la presidencia. Para los secretarios hay infinidad de candidatos.

La comisión de actas tiene desechados ya muchos dictámenes.

Ha fallecido en Montreux M. Morier, embajador de Inglaterra en Rusia.

Otro telegrama de Gratz anuncia la muerte del príncipe Alejandro de Wattenberg, ex-rey de Bulgaria.

Según comunica el general Dodd, Behanzin y sus guerreros se han oculado en los bosques.

Muchos jefes dahomeyanos, entre ellos tres hijos y ocho hermanos de Behanzin, se han presentado entre 460 fusiles de tiro rápido, tres cañones Krup, y una ametralladora.

El gobierno ha excitado á las compañías de ferrocarriles para que prorroguen hasta 1.º de Abril la rebaja de los trasportes de los alimentos de bestias.

La colección de grabados expuesta en el vestíbulo de esta redacción, consta de los siguientes:

Vista general de Melilla.

Vista del campo de Melilla (parte Norte).

Vista del campo de Melilla (parte Sur).

El vapor *Cabo Machichaco*.

Episodio de la guerra del Rif.

Retrato del ministro de la Guerra.

Retratos de los generales Margallo y Macías del sultán de Marruecos, del coronel Navarro, del capitán Valero y de los oficiales Sres. Palacios y García Peré.

Vistas de los fuertes de Cabrerizas Bajas (interior y exterior), Rostrogordo y Camellos y de la isla Isabel II de las Chafarinas.

También siguen expuestos los fragmentos de placas del vapor *Cabo Machichaco*.

Y desde ayer exponemos todos los grabados que hasta la fecha lleva publicados *La Ilustración Española y Americana*.

En breve quedará hecha una instalación con veinte fotografías tomadas directamente en Melilla por el fotógrafo Company.

NOTICIAS

Noticiosos varios obligacionistas de la Sociedad general del puerto de Pasajes, de que la Compañía, después de haber pagado muchos cupones en francos, se niega á pagar á otros en la misma forma, han acordado acudir á los Tribunales de Justicia, en contra de un proceder que consideran irregular, y desean al poner en conocimiento este hecho ante los demás obligacionistas que se encuentren en el descubrimiento del pago de sus cupones en la misma forma, se sirvan manifestar su adhesión cuanto antes, á la acción que intentan entablar.

Al efecto, pueden presentarse en la Caja de Ahorros á dar sus nombres.

Es incalificable y vergonzoso lo que ocurre. Hay personas de espíritu tan riñón y miserable que parece que se complacen en inventar y propagar noticias inversomiles respecto á la campaña de Melilla.

Ayer, por ejemplo, se dijo que habían caído en poder de los moros dos fuertes y que habían sido copados dos regimientos.

Y cuando no prolanan esto, dicen que ha muerto el general Macías ó que el general Ortega es prisionero de los rifianos.

No solo se vé en tales inventos la falta de patriotismo, porque todavía sería disculpable que se inventasen victorias; pero probar lo que puede llevar al seno de muchas familias que tienen personas queridas en Melilla, la inquietud y el pánico, es sencillamente criminal y merece la pena de que las autoridades se fijen para castigar á quienes así revelan su perfido y su falta de patriotismo.

Por nuestra parte y para tranquilidad de las muchas familias que tienen parentes en Melilla, debemos advertir que los telegramas que no publiquemos en el periódico, quedan expuestos al público en el vestíbulo de la redacción, y que nuestro corresponsal en Madrid tiene orden de telegrafiar urgente cualquier acontecimiento, alegre ó adverso, en cuanto se sepa en Madrid.

Leemos en un colegio santanderino: «Arque que, con notable perjuicio de los infelices pescadores de altura que do al año corren el riesgo de perder la vida entre las embravecidas olas, se les prohíbe la pesca dentro de bahía, que es lo que pudiera causar repugnancia».

En cuanto al besugo, merluza y pescados de alta mar, baste saber que se pesan á distancia de 14 á 15 millas de la costa, donde no pueden llegar los caderveres, como se ha visto bien patentemente, porque las corrientes les hacen marchar costa adelante, sin salir nunca á alta mar.

Pueden los más escrupulosos comer sin repugnancia esta clase de pesca, con tan mala razón, cuanto que no es la carne el alimento de esta clase de pescados.

Los guardias de la plaza fueron monedas ayer con fuerzas de artillería del 7.º batallón, única guarnición que quedó en San Sebastián.

Han quedado ya embalados en seis cajas los cuantos objetos recogió el pasado domingo la comisión organizadora de

la manifestación, los cuales serán remitidos directamente al hospital de sangre de Melilla.

He aquí el inventario de lo que contiene dichas cajas:

Una gran partida de curas antisépticas, 15 camisas, 57 calzoncillos, 58 camisetas, 125 pares de calcetines, 33 toallas, 45 fundas de almohadas, 63 pañuelos, una caja elástica de Bayona, pecho servilletas, dos tabacopas, 27 pares de alpargatas, una bota, 25 metros de lienzo, 600 retales de hilo para vendas, 21 mantas, 360 vendas, 216 rollitos de vendas, cuatro pares de alpargatas, 211 sábanas (17 de hilo), una bayeta, una camisa, un calzoncillo, un pañuelo, una funda, mil mazos de hilas, catorce libras de chocolate, una libra de azúcar, media de the, cuatro bujías, una libra de café, 150 ovillos de hilo, una pastilla de jabón, 100 cajas de galletas, tres latas de sardinas y 17 botellas de vino.

La comisión ha dispuesto que con las 1.640,10 pesetas que se recaudaron en metálico se adquieren más curas antisépticas y gérneros, para remitirlos también á Melilla.

Los jóvenes que componen la citada comisión repartieron ayer en la estación férrea entre los soldados del regimiento de Valencia 330 cajetillas de cigarros y 21 pueros.

También entregaron al coronel de dicho cuerpo un paquete de habanos para su oficialidad.

Lista de la compañía que debutará mañana en el Teatro Principal.

Director artístico, D. José Barta.—Maestro y director de orquesta, D. Luis Conrote.

Primer tripl. Sra. D.ª Fernanda García.—Otra primera tripl. Sra. D.ª Elisa Elena.—Tiple cómica, Sra. D.ª Isabel Galé.

Primera actriz dama joven, señorita D.ª Teresa Sanz.—Actriz de carácter, señorita D.ª Elsa García.—Partiquinas, Sras. D.ª Rafaela Castellanos y D.ª Dolores Martínez.

Primer tenor cómico, D. Félix Angolotti.—Primer barítono, D. Rafael Alaría.—Primer bajo cómico, D. Félix Díaz Maestre.—Segundo tenor cómico, D. Ramón Martínez.—Segundo barítono, D. Fidel López.—Otro bajo cómico, D. Benito Galvez.

Apuntadores, D. Luis Mira y D. Juan Ante.—Archiv. D. Florencio Escrivich.—Sastrería, D. Antonio Segarra.

Adeunas catorece coristas de ambos sexos.

El repertorio de la compañía es como sigue:

El rey que rabió.—El duelo de la africana.—Las bodas de oro.—La una y la otra.—La Czarina.—La salamanquina.—Los aperados.—El hijo de su excedencia.—El gran capitán.—El titirimundi.—El cornetilla.—El mismo demonio.—Cádiz.—Las campanadas.—Certamen nacional.—La caza del os oso ó el Tendero de comedibles.—Blanca ó negra.—La Leyenda del Mojig.—La fuente de los milagros, costera, etc., y otras comedias nuevas.

Se ha telegrafizado á todos los comandantes generales, jefes de cuerpo para que no se equipen ni arme á los reservistas del reclamo del 87, ó que se incorporan el 88, los cuales pasaran en Diciembre próximo á la segunda reserva.

Procedente de Vitoria llegaron anoche á nuestra ciudad dos compañías del batallón cazadores de Lérida, que vienen á cubrir los servicios de la plaza.

Al paso de dicha fuerza por las calles, el público se agolpaba en las aceras anhelando de admirar la marcial marcha de nuestros soldados.

Cuando estos llegaron al cuartel fueron vitoreados.

En los libros de registro de la cárcel del Antiguo se inscribieron ayer dos salidas y una entrada.

Actualmente existen en dicho establecimiento 63 reclusos.

En Urduliz, pueblo cercano á Bilbao, se oyó anticayer una desgracia á un joven que se entretiene en cazar con un amigo suyo.

El tiro, al salir de la escopeta que este último llevaba, dió en la cara de su compañero destrozándole parte de la misma.

La distinguida familia de éste que se encontraba de temporada en aquel pueblo, se halla completamente alegre por esta desgracia.

Es espesa salvar la vida del joven herido.

De dos heridas en la mano izquierda fué curado ayer en el cuarto de socorro un muchacho llamado José Uribea.

La sesión extraordinaria que debió celebrar ayer el Ayuntamiento, para tratar del informe emitido por el oficial letrado acerca de los derechos que alega tener el señor Carrón á la plaza vacante de médico titular, no pudo verificarse por falta de número de señores concejales.

De los unionistas—que están hechos unos píllines—sólo concurrió el señor Egana, y este se retiró del salón tan pronto como trascurrió la media hora que para la suspensión de la sesión se había la ley, cosa que no ha hecho veces...

Los defensores del señor Carrón (que fué destituido del cargo á que ahora aspira por haberse ausentado de San Sebastián sin permiso del Ayuntamiento) quieren sin duda que no haya sesión extraordinaria para tratar del asunto, pero la habrá... pese a quien pese, señores unionistas.

Ha sido ascendido á general de brigada nuestro particular amigo el coronel del regimiento de Bailea, que guarneció a Logroño, don Francisco de Olio, a quien felicitamos por tan justificado ascenso.

Mañana se verificará en